

LOS RUSOS CULPAN A LOS DEMÁS DELEGADOS DEL FRACASO DE LA CONFERENCIA DE LA HAYA

Los rusos culpan a los demás delegados

LA HAYA.—Los rusos dicen que no asistirán a ninguna sesión, a no ser que se les invite y los Delegados europeos se muestran dispuestos a encontrarse con los rusos, siempre que M. Litvinoff traiga proposiciones completamente nuevas.

Las Delegaciones inglesas, belgas, francesas e italianas, se reunieron con la subcomisión de créditos, durante la cual M. Litvinoff culpó por completo a los delegados europeos, el fracaso de la Conferencia y se quejó de que la prensa capitalista del mundo se había unido a los gobiernos también capitalistas para derrotar a Rusia en sus esfuerzos para obtener créditos para su reconstrucción.

El anarquista, autor de los disparos creía que atacaba al Presidente Millerand

PARIS.—Tres tiros se dispararon al Prefecto de Policía Naudin.

El autor de los disparos es Gustave Bouvet, anarquista muy conocido de la policía, quien se equivocó en la creencia de que disparaba contra el Presidente Millerand.

Ninguno de los tiros alcanzó al Prefecto.

París muy excitado con motivo de los disparos contra el Prefecto de la Policía

PARIS.—Considerable excitación ha causado aquí el regreso de la comitiva de la revista de Longchamps, regresó precipitado, cuya causa fué el haber disparado un hombre dos veces contra el carruaje de Armand Naudin, Prefecto de Policía de París, cuyo carruaje precedía al del Presidente Millerand.

El autor de los disparos que tendrá unos 20 años de edad, parece demente, y fué arrestado después de haber sido maltratado por las multitudes.

El Raisuei aprovecha la dimisión de Berenguer

TETUAN.—El Raisuei está aprovechando la dimisión del general Berenguer para recuperar el prestigio que ha perdido entre los idígenas.

Quintuplican los impuestos en Alemania

BERLIN.—Todas las personas residentes en Berlín, y que no se encontraban establecidas, en Alemania el primero de enero de 1921, y tienen alquiladas habitaciones, con excepción de aquellos que representan oficialmente a sus gobiernos, tendrán que pagar contribución por residencia cinco veces mayor de la tarifa actual a partir del 15 de julio, según una decisión del Ayuntamiento de la ciudad.

Los extranjeros que viven en hoteles; pensiones y casas particulares quedan comprendidos en esta medida.

La reacción Marroquí

MADRID.—Un despacho recibido por el "A. B. C.", desde Aráiz, comunica que el jefe rebelde Raisuli está reclutando adeptos, informándoles, que el Gobierno español ha procesado al ex-Comisario General Berenguer y que éste no volverá a Marruecos. El Raisuli considera, que la dimisión del General Berenguer indica un cambio de política favorable a su causa.

Como consecuencia de sus actividades los cableños de Sumatra que habían dado señales de querer someter a los españoles, han retirado sus proposiciones.

El sustituto de Berenguer

MADRID.—Ha sido ofrecido el cargo de Alto Comisario en Marruecos el Teniente General Luis Aizpuru, actual Jefe del Estado Mayor, para sustituir al General Berenguer.

Se cree probable que el General Aizpuru aceptará el nombramiento.

Una nueva fecha nacional belga

BRUSELAS.—El Parlamento Belga ha fijado el 11 de Noviembre como fiesta nacional en vez del 4 de Agosto ya que en dicha fecha Bélgica fué liberada de la guerra y del enemigo.

Bélgica expropia 800 millones

BRUSELAS.—El Premier Theunis ha valorado en ochocientos millones de francos la liquidación por expropiación de propiedades alemanas en Bélgica.

El Gobierno dispondrá de estas propiedades para obtener un fondo con que redimir los seis mil millones de marcos que Alemania circuló en Bélgica durante la guerra.

Las negociaciones entre los gobiernos de Bélgica y Alemania para la redención de estos marcos fueron rotas recientemente, por opinar los belgas que las proposiciones alemanas eran inadecuadas.

El cólera en Rusia

BERNA.—Según un mensaje recibido aquí por el representante de Ucrania, el cólera está haciendo estragos en el Sur de Rusia.

Unos cien casos ocurren a diario en Rostov, sobre el Dony cerca de 125 casos en Odesa.

Sin lugar a un recurso de casación

La Sala de Casación declaró sin lugar a un recurso, con las costas a cargo del recurrente, interpuesto por don José Céspedes Aguilar, vecino de Heredia contra la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida. Esta se niega a la inscripción de una póliza que le fué traspasada por don Teófilo Salazar Chaverri.

Otro proyecto que se incluirá en la convocatoria

EL ARREGLO DE LA ANGSTURA

Otro de los proyectos que serán incluidos en el decreto de convocatoria al Congreso a sesiones extraordinarias, es el formulado por el señor Ministro de Fomento para el arreglo de la Angostura que hace la entrada al puerto de Puntarenas, uno de los problemas de más urgente necesidad que hay que resolver en provecho de aquella ciudad.

A nadie escapa el hecho de que, el día menos pensado, la población de Puntarenas quedará completamente aislada, pues existe la amenaza de juntarse el mar con el Estero, y eso ocurrirá en no muy lejano tiempo toda vez que las aguas por ambas partes van carcomiendo el trecho donominado La Angostura.

PALPITACIONES POLÍTICAS DEL DÍA

Los partidos en Cartago. En Alajuela don Eusebio? En la capital el Licenciado Jiménez O.

Personas que han estado de paseo el día domingo en Cartago, tuvieron ocasión de cambiar impresiones políticas.

Allí, según esos informes; todo es calma. Hasta la fecha no se ha notado entusiasmo por ocuparse de la política. Pero no por eso quiero decir que no se habla de ella, claro; como en todas partes.

De iniciarse ya el movimiento político en Cartago, se formarían dos partidos: el volismo y el jimenismo. Dos partidos que también cuentan con muchos simpatizadores en la provincia de San José.

Allá en Cartago hay un bando que iría con el Lic. don

Arturo Volio y otro con el Lic. don Ricardo Jiménez.

—:—

¿En Alajuela?

Ah!... Allá se sabe que se trabaja por el Ministro de la Guerra. Bueno; ya hay un candidato.

Pero todo indica que hay otro. Dícese que don Eusebio Rodríguez, o mejor dicho un grupo de amigos suyos, piensa en hacer el tanteo de llevarlo a la Presidencia. En la Provincia de Alajuela cuenta con el Partido Agrícola, que también trabajaría por ganar adeptos en las demás provincias de la República.

Eso contrarrestaría el movimiento pro-acostista.

—:—

Don Ricardo es el gallo en la capital. Cuando él cante todo el gallinero cacareará a su alrededor.

Es el hombre que domina la situación en la provincia de San José. Le sigue en partidarios don Rafael Yglesias Castro, quien también tiene su partido; pero la mayoría de

simpatizadores del señor Yglesias está en la provincia del Guanacaste. Allá siempre se guarda profunda fidelidad al señor Yglesias; también en Puntarenas tiene algo de partido y en la región de Talamanca.

—:—

¿Don Carlos María Jiménez? El no dice nada, pero... sí, señores, hay un pero. Por ahí se dice que su nombre como candidato del partido republicano, en caso de reorganizarse y de no aceptar don Ricardo la candidatura, este caballero aparecería como jefe de esa agrupación. También don Carlos María tiene su partidito; ya lo ven.

—:—

Don Arturo Rosales, uno de los héroes de la jornada política pasada, dice que está alejado pero que... ya llegará un día en que entonces se hablará de él lo suficiente.

¿Y por qué?

Sencillamente porque el sabe lo que se hace. A pesar de todo tiene su partido y sus amigos están preparando el terreno lo mejor que pueden.

Tipode cambio al 438

Nueva York	438
Londres	390
París	184
España	345
Italia	104
Suiza	422
Bélgica	178
Hamburgo	0,0023
Amsterdam	0,93

Delicada operación

El señor Demetrio Conejo sufrió una delicada operación en un brazo. Hace algún tiempo otro individuo le produjo una lesión, al parecer insignificante, pero que al cabo de algunos meses le ha sido fatal, pues ha podido, habiendo necesidad de extraerle gran parte de los músculos.

A propósito de esto, nos recuerda que en casos análogos, los médicos dictaminan teniendo en cuenta nada más que la magnitud de la herida y no sus resultantes, que también se deberían tener en cuenta para en las acciones judiciales.

Se arrojó al río para ahogarse

En río Peje el jamaicano Bruck se arrojó al agua con el propósito de morir ahogado.

Bruck padece de enajenación mental y en estado de crisis aguda se decidió a perecer.

Dos paisanos suyos, que conocían la enfermedad de que padece Bruck, y al verlo arrojar al río, estuvieron prontos en sacarle de las aguas, lo cual no fué muy fácil, pues el negro tenía entre ceja y ceja el deseo de morir.

Se le trasladará al Hospicio de Locos.

FIESTA DEL DOMINGO

El domingo hubo un lucido baile infantil en casa de la señorita Anita Muñoz con motivo de festejar el día de su santo.

También hubo otro en casa de doña Anita de Mora, esposa de don Ramón Mora.

Ambas fiestas estuvieron muy concurridas y animadas.

El joven Meza Blois no era revolucionario

Debido a una fina atención del caballero don Félix Meza, insertamos aquí en texto integral del cable que anuncia la muerte de su hijo. Dice así:

S. J. I. M. Tampico 68 Vgal BI.—María Blois de Meza.—San José, C. R.—Con profunda pena manifestámosle que Félix Meza Blois fué muerto por soldados del Gobierno anoche veintitrés de julio en Campamento Palmesal. A detalles por correo el veinticuatro de julio. Telegrafiamos en Nueva York a dirección dejada por el finado, no habiendo encontrado destinatario a lo que se debe retardar de este telegrama. Suplicámosle acepto de nuestro sentido pésame.—Cía

Mexicana de Petróleo "El Aguila".—S. A. H. Cotter.

El señor Meza nos informó que su hijo no estaba en las filas revolucionarias como se creyó en un principio, sino trabajando en dicha zona petrolera, donde ocupaba una alta posición.

Durante la guerra Europea estuvo siempre a bordo de los barcos de guerra, recorriendo todos los mares de Europa, y sin embargo nunca le aconteció nada.

Aprovechemos esta oportunidad para renovar nuestras demostraciones de pesar a los afligidos padres, don Felix Meza y doña María Blois de Meza.

El gran concurso atlético para el 15 de setiembre

LO ORGANIZA LA DIRECTIVA

La Directiva de la Liga Nacional de Foot Ball organizará un gran concurso atlético para el día 15 de Setiembre próximo, en conmemoración de nuestra Independencia. En ese concurso se incluirán números nuevos y que llamarán mucho la atención. Podrán tomar parte en él los Clubs y los particulares. El día 17 se continuará el concurso, pero solamente tomarán parte en él los estudiantes de las escuelas y planteles de segunda enseñanza.

Tanto para unos como para otros habrá magníficos premios.

Son diez los costarricenses que están en la huelga

De una carta que recibió un caballero de uno de sus hijos que están en New York, se desprende que son diez los costarricenses que se han incorporado a la gran huelga de mecánicos y ferroviarios de los Estados Unidos. Todos ellos han partido para Filadelfia, principal centro de la huelga. Los Jefes del movimiento huelguista han visto con satisfacción la actitud de esos jóvenes costarricenses que han sabido dar una muestra de solidaridad obrera.

Suscribase y anunciese —: en este DIARIO:—

Asuntos municipales

LA SESIÓN DEL VIERNES Y LA DE AYER

En algunos diarios de la mañana hemos visto la discusión haída en la sesión municipal del viernes pasado con motivo de aumento de sueldos solicitado por empleados del Ayuntamiento. Reviste especial interés lo que al respecto manifestó el señor Presidente Lic. González Víquez y con gusto reproducimos sus palabras, más o menos como aparecen en el "Diario de Costa Rica".

"Presidente. Considera que no se puede aumentar sueldos: que los impuestos aumentados se dedican a obras de higiene, sin que se pueda coger de eso para aumentar sueldos; más bien cree que deben suprimirse algunos puestos y conviene hacerlo. Entre los empleados municipales hay muy buenos y otros malos, por lo que deben dejarse bien retribuidos los que son indispensables y quitar los que sobran. Cree debe tratarse este asunto en sesión privada y cambiar impresiones libres de toda influencia y preocupación. Los vecinos se quejan de que tenemos un tren lujoso de empleados y eso puede tomarse como que la Municipalidad no cuida de los intereses de la comunidad".

Nosotros estamos de acuerdo con el señor Presidente Municipal. Pensar en aumento de sueldos cuando por falta de recursos para atender a necesidades perentorias, se han elevado los impuestos urbanos, no es pensar con condura. El Congreso rechazó las mociones y solicitudes tendientes a mejorar las dotaciones de algunos empleados públicos y suprimió varios destinos. Sin embargo las mismas razones invocadas por los dependientes del Concejo, militan a favor de todos los que viven de los presupuestos comunales y nacionales: la depreciación de la moneda, la carestía de los artículos de consumo etc.

Que la Municipalidad de San José gasta lujo en empleados y otras cosas, nadie puede negarlo. La organización actual es tan compleja que más bien parece desorganización, por la multitud de dependencias creadas, sin reglamentación y sin concierto. Se han multiplicado jefes e inspectores sin que de ello derive ningún provecho el servicio público. Hace poco tiempo se aumentaron a dos las Agencias de Policía Municipal, cuando con una sola basta con tal que persona llamada a desempeñarla posea actitudes suficientes y conocimiento cabal de sus funciones y de las leyes a que deben sujetarse. El Ayuntamiento no debe imitar al Gobierno en el desacierto con que elige empleados, atendiendo más a compromisos políticos y amistades personales, que al buen servicio de la Nación.

El señor Presidente del Consejo tiene razón en decir que éste, tiene empleados muy buenos y otros malos. Lo que olvidó fué hacer presente a sus compañeros, —puesto que parecen ignorarlo—, que la Municipalidad, o mejor dicho la comunidad que representa, ha tenido que pagar caros los errores y torpezas cometidos, en más de una ocasión, por empleados de su dependencia. Ahora mismo se tramita una reclamación de daños y perjuicios por la indebida demolición de una casa. Y esos daños y perjuicios se cobran, naturalmente, no a los directamente responsables, sino a la Municipalidad que no fué discreta ni cuidadosa en su nombramiento.

"Buenos empleados, bien retribuidos, y quitar los q' sobran", —dice el señor Presidente Municipal—, y con ello está conforme la opinion del vecindario interesado.

El aumento de los impuestos cantonales se hizo con el objeto de atender mejor las necesidades de la capital, no para mejorar dotaciones.

Que hay deficiencias en los servicios de higiene y otros de igual importancia, es evidente. Esas deficiencias se deben a falta de aptitudes o de actividad. ¿Por qué se están arreglando calles a cada paso y siempre las mismas? Porque el trabajo no se hace bien y precisa reformarlo a medida que se notan sus defectos. No hay dirección técnica adecuada, y el vecindario lo paga. Eso no lo dice "el rumor público inconsciente", lo vemos todos, lo critican personas muy entendidas y prácticas.

El asunto de que se trató en la última sesión municipal, se discutirá en reunión extraordinaria. Nos parece que triunfará el buen sentido y recto juicio del señor Presidente Municipal.

DIRECTORIO PROFESIONAL Y COMERCIAL

GRAN CAFE MODERNO

Café y Confeitería
Servicio esmerado atendido por su propio dueño
JOSE MATEO REYES

Platería y Relojería

RAFAEL CARRANZA
Especialidad en montaduras de brillantes y piedras finas —: Contiguo a la Botica Francesa. Puntualidad y esmero

LA CAMELIA

CALLE DEL PACIFICO
La única parte donde se hacen los trabajos con más rapidez y artísticos.
TELEFONO No. 172

ADRIAN GONZALEZ E HIJOS

CONSTRUCTORES
Nos hacemos cargo de toda clase de construcción por contratos, administración. Pago a plazos. — San José, Costa Rica. Apartado 1333 — Teléfono 344.

LA FENICIA

Contiguo al Teatro América
Constantemente renuevo de Artículos de Fantacía y novedades de París.
Confección y refacción de sombreros para señoras y niños.
M. de ROA.

Trabajos finos Imprenta Greñas

ADAN SABORIO

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO
Despacha frente al Sagrario,
25 varas al Noreste del Parque Central

Dr. J. Zeledón Alvarado

MEDICO CIRUJANO
Oficina 100 v. al Norte del Teatro América. Teléfono No. 866
De 9 a 11 y de 1 a 3.
Residencia frente a la Botica Astorga

Depósito de Leche

De Cruz Blanco. Tiene su depósito de Leche Queso y Mantequilla de la finca "Corralillo" de Cartago frente a "La Nueva Prensa" o sea contiguo al Teatro Actualidades.

ANTONIO AVILA

Haga una visita al Taller de Ebanistería de Antonio Avila, que tiene muy variado Surtido de Muebles a precios económicos.
Jardinería La Camelia Teléfono No 172

Doctor Francisco J. Rucavado

Oficina en la Farmacia Británica
Horas de consulta: 9 a 10 a. m. y de 1 a 5 p. m. — Paso de La Vaca, 300 varas al Norte del Mercado.

La vista del Lic. Castro Quesada

Mañana por la tarde, según lo fijado por la Corte, se verificará la vista en la demanda del Lic. don Manuel Castro Quesada contra el Estado, para que éste le pague sueldos como Ministro Plenipotenciario de Costa Rica en Washington durante el Gobierno de Tinoco, cargo que no ejerció; pretensión esta que ha sido considerada como uno de los escándalos más escandalosos que puedan suponerse.

Bestia que se desboca

El domingo, por la calle del Cementerio se desbocó la bestia que tiraba de la volanta del doctor Moreno Cañas.

El animal corría desesperadamente amenazando con destruir el vehículo. Dichosamente no hubo ningún daño personal; material sí, pues las lanzas de la volanta se quebraron.

Celebramos mucho no le haya ocurrido nada al estimable doctor Moreno Cañas.

REMATE

El 7 de agosto a la 1 de la tarde se rematarán las prendas de plaza vendidas, en la Casa de préstamos de Juan R. Acuña, calle 8ª 150 varas al Sur del Mercado.

JAMAICA HOTEL

CENTRAL AVENUE
First class meals and comfortable rooms (Primera clase)
CUARTOS HIGIENICOS
Proprietor: Mrs. A. WILLIAMS

Resbalando en un tobogán cayó de gran altura

En el solar de la casa de un señor Varela han construido un tobogán para diversión de los niños.

Ayer tarde, la niña María, hija de dicho señor, se entretenía en resbalar, pero en una de esas prácticas, al desprenderse de lo más alto del tobogán, se ladeó demasiado cayendo al suelo.

La caída fué tremenda y se produjo varias contusiones, habiéndosele dislocado la mano derecha. De allí la recogieron sus padres como muerta y gracias a los solícitos cuidados de ellos lograron volver en sí a la pequeña.

MINA DE CARBÓN EN PATARRA

Se vende en Patarrá magnífica finca constante poco más o menos de 30 manzanas donde además de sus buenas tierras para la agricultura, existe una mina de carbón que parece poderse explotar con facilidad. Para informe en esta oficina

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso el servicio de vapores de la Elders Fyffes Limited, entre Limón, Cristóbal, Kingston y Bristol, será suspendido temporalmente.

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA de la United Fruit Company, en el orden nombrado, harán el servicio entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York, saliendo de Limón los Sábados a las 17 horas (5 p. m.) El primer vapor de acuerdo con este nuevo itinerario será el CALAMARES que saldrá de Limón el día 29 de Julio corriente.

Como de costumbre se recibirá carga para Cristóbal, Habana, Nueva York y puertos terminales de Europa Con trasbordo en Nueva York, en los vapores de la United Fruit Company.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en Limón o en San José.

G. P. CHITTENDEN

ADMINISTRADOR

San José, Julio 22 de 1922

El crimen en el Barreal

EL MANDADOR DE UNA FINCA AGREDIDO A MACHETE

Ayer dimos cuenta muy a la ligera de un crimen ocurrido en el lugar denominado El Barreal, jurisdicción de Heredia. En un establecimiento, varios individuos atacaron con cuchillo al mandador de la finca de don Oscar Rohrmoser, Rosendo Carmona, causándole serias heridas en la cara y algunas otras partes del cuerpo. De un solo machetazo le cortaron dos dedos.

Ese ataque de suyo tan brutal, lo hicieron varios individuos, entre ellos el carnicero David Chacón y Juan Alfaro. Esos sujetos guardaban rencor al señor Carmona por el hecho de haberles éste llamado la atención por los daños que causaban en la finca al ir a jugar foot-ball en un espacio que los peones de la misma habían arreglado convenientemente para ellos. Se les daba permiso para que jugaran, pero abusaban de la confianza y destruían los sembrados.

Por sólo este hecho, esos individuos la emprendieron contra el mandador en forma tal, que han dado a comprender se encuentran en estado de barbarie.

El señor Rohrmoser se ha preocupado mucho por la salud del señor Carmona y dió las ordenes del caso para que se le atendiera perfectamente bien.

El Agente de Policía de El Barreal no tuvo la suficiente energía para proceder como era debido, y a ello se debió que el hecho tuviera tan graves consecuencias. De Heredia se envió policía para capturar a los criminales.

Caballeriza THOMPSON

Hoy de JUAN Bta. CHINCHILLA

CUIDO ESMERADO DE BESTIAS

COCHES A TODAS HORAS



Especialidad en bestias de alquiler

Los obreros panaderos acuerdan

la huelga general

LA REUNION DE ANOCHE

Los obreros panaderos tuvieron reunión ayer tarde y parte de la noche en el Salón de la Confederación General de Trabajadores. A dicha reunión concurrió don Eduardo Pochet, propietario de panadería, quien ofreció formular un plan de arreglo bastante satisfactorio para los operarios y para los patrones.

Al acordar los obreros la huelga general, el señor Pochet manifestó la no conveniencia de hacerla, por cuanto que ello no sólo causaría perjuicios a los dueños de panaderías sino también a los operarios y al pueblo. Pero los operarios panaderos tomaron su resolución en firme.

A pesar de haber decretado la huelga, los obreros nombraron una comisión de la que forma parte el mismo señor Pochet, para estudiar el asunto y llegar al arreglo que desde un principio ha buscado el señor Pochet, el cual arreglo se refiere a una reglamentación de panaderías, que será sometida a la consideración del señor Gobernador de la provincia para su aprobación.

Pescado fresco del Pacifico

Precios en competencia con los de la carne de res. Pescado desde 25 centimos libra. Pescado y refrigerado por los sistemas europeos y americanos
25 variedades de lo más selecto al alcance de ricos y pobres. Mande a buscarlo u ordene al Teléfono 579
Distribución inmediata a domicilio.
Depositarios y distribuidores generales

MORA y COMPAÑIA

100 v. al S. del Palacio Nacional, frente a Monteagudo y Cía.

GRAN CAFE SOCIAL

Frente al Teatro América

EL ÚNICO CAFÉ VISITADO POR LA ALTA SOCIEDAD

Servicio de Cenas y Restaurant a la Carta — Dónde se fabrica latamosa Leche Tica, especialidad Sata Casa—Se preparan Platos, Queques y Helados, por encargo.

ARTURO BARRANTES Y Co.

Sobre el reconocimiento de México

De la revista de Yucatán, tomamos los siguientes párrafos de una correspondencia desde Nueva York, hecha por su corresponsal:

"Todavía hay en este país (Estados Unidos) personas de alta posición política que se oponen a que el Gobierno norteamericano reconozca al de México; pero en cambio, puede asegurarse que la gran mayoría de los políticos y de los hombres de negocios está en favor del restablecimiento de las relaciones y muestra impaciencia porque termine el anómalo estado que se ha prolongado tanto tiempo de una manera indebida y perjudicial para los dos países.

"El Departamento de Comercio ha expresado que todos los comerciantes y hombres de negocios pueden establecerse en México con absoluta seguridad; que las naciones europeas están concurriendo ya, incluso Inglaterra, la que ha logrado conquistar el segundo puesto en la competencia mercantil.

"El comercio se queja y a fe que con razón de que el Gobierno norteamericano se esté dejando distanciar de las potencias europeas en los mercados de la América Latina; y comerciantes e industriales están muy alarmados a causa de los progresos tan rápidos que está haciendo, principalmente la industria alemana en dichos mercados, lo que no sólo atribuyen a la ineludible ley de la oferta y la demanda, al costo de la producción y al precio de venta y condiciones de pago, sino también a antipatías engrandadas por la política que sigue Washington con las Repúblicas del Sur".

OTROS PLANOS PARA CONSTRUIR CASAS

Hemos tenido a la vista un nuevo plano para la construcción de casas para pobres, presentado por don Dacio Quirós.

Este plano fué hecho por sugestión de otra persona. Las casas constan de un corredor por el frente, dos cuartos, un comedor, una cocina, excusado y baño. Tendrán ventanas por ambos lados; no tendrán sahuán.

A nosotros no nos parece conveniente este nuevo plano, pues resulta menos practicable y las casas serán más caras, lo que va en perjuicio de los obreros.

Si nos parece más aceptable el primer plan que presentó el señor Quirós, por ser más sencillo y presentar mejores condiciones.

Anunciantes

¿Por qué prefiere el comercio a LA NUEVA PRENSA para sus anuncios? Porque es el diario de la tarde que circula más en la ciudad, repartiéndose en solo pregón no menos de mil buileteos ejemplares; y porque sus precios para avisos son moderados

LA VALENCIANA

GRAN BARATILLO DEL INCENDIO

La tienda que mas barato vende y una de las de mas confianza en el publico que la frecuenta -:- Articulos para el pueblo
En este mes realizacion de cobijas, casimires, lienzos y sombreros de pita

CALIXTO MADRIGAL

FRENTE AL PASAJE JIMENEZ

Boda efectuada

Ayer a las seis de la mañana efectuóse el matrimonio del joven don Ronolfo Molina con la señorita María Eugenia Meneses.

Con tal motivo hubo anoche un baile en casa de la novia. Una magnífica orquesta amenizó el festival. El servicio de la cantina estuvo a cargo de La Palma, no dejando nada que desear.

Todos los invitados fueron finalmente atendidos por la familia de la joven desposada.

Deseamos muchas felicidades para los esposos Molina-Meneses en su nuevo estado.

Se capturó a otro individuo que tomó parte en el asesinato de Rogelio Fernández Güel

FUE DETENIDO EN SANTA MARIA DE DOTA

En estos días ingresó a la Penitenciaría, traído de Santa María de Dota, otro de los individuos que tomaron parte en el asesinato de Rogelio Fernández Güel y compañeros en la región de Buenos Aires. Ese individuo estaba comprendido en el proceso que se levantó en el Juzgado del Crimen de Puntarenas, y se le consideraba como reo ausente, pero fue descubierto en aquella lejána población del Sur y se le capturó inmediatamente.

A propósito, e snos informa que en Santa María de Dota hay otros dos sujetos indiciados en ese asesinato. Ellos pasean tranquilamente por las calles de la población, sin que hasta la fecha se haya pensado en su captura. Contra ellos, el Juez del Crimen de Puntarenas dictó auto de detención, pero no se había procedido a su captura por ignorarse su paradero. Ya lo saben, pues, que se encuentran en Santa María muy campates y satisfechos, paseando por las calles.

Los triunfos de Luisa de Lerma

Ha continuado obteniendo ruidosos triunfos la bella bailarina Luisa de Lerma, quien está haciendo las delicias de selecto público que todas las noches se da cita en el elegante Teatro Variedades.

Sus danzas causan verdadera emoción en el público, que continuamente la ovaciona con nutridas salvas de plausos.

DE CAÑAS

El pueblo elogia a los Diputados Guanacastecos, por la feliz idea de progreso que hacen sentir con la creación del Cantón de Tilarán, pero no está de acuerdo con la estrechez marcada con que pretenden dejar el Cantón de Cañas, según se desprende del límite que divide a ambos cantones indicado en el proyecto respectivo.

Si por desgracia el límite referido no es modificado razonablemente, el cantón de Cañas quedará reducido en un pequeño lote de terreno con estos linderos: Norte, río Tenorio en medio, cantón de Bagaces: Sur, río Las Lajas en medio, cantón de Abangares: Este, cantón de Tilarán; y Oeste, ríos Tenorio y Bebedero en medio, cantón de Bagaces. Mide de Norte a Sur, o sea de río Tenorio al río Las Lajas 35 kilómetros; y de Este a Oeste, o sea del Plan de los Venados al río Bebedero 24 kilómetros más o menos, de propiedad particular, y compuesto de llanos cenegosos

en su mayor parte.

En cambio, al nuevo cantón en proyecto, le dan una inmensa extensión de terreno casi todo baldío y compuesto de montañas fértiles, abarcando dos terceras partes del cantón de Cañas y parte de la provincia de Alajuela.

Es bien sabido que los habitantes de Tilarán pretenden segregarse de la provincia de Guanacaste para pertenecer a la de Alajuela y trabajarán sobre ese sentido una vez que sea erigido en cantón aquella zona, y en ese caso, el Guanacaste perderá su regular faja de terreno, de donde se desprende que los alajuelenses no han protestado por la mutilación de parte de su territorio.

En fin, esperemos con calma la dolorosa muerte del cantón de Cañas mutilada lentamente, y como recuerdo perpetuo se incrustará sobre su lápida esta leyenda "A. L. F. A."

CORRESPONSAL.

En la provincia de Alajuela se trabaja por canzar la candidatura de don Aquiles Acosta

EN LAS PROVINCIAS DE CARTAGO Y HEREDIA SE OPONDRAN ENÉRGICAMENTE

Los cacos allanan una casa

SE LLEVAN VARIOS OBJETOS

Anoche, mientras una familia Rojas se encontraba en el teatro divirtiéndose, los cacos no dejaron pasar la ocasión, y allanaron la casa. Se introdujeron por una ventana lateral del edificio, llegando a la sala, de donde tomaron muchos objetos de lujo, perfumes, pañuelos y otras cosas.

Cuando la familia regresó a eso de las once de la noche, fué sorprendida al ver que alguien había estado en la sala, y practicado un registro o comprobaron el robo de que habían sido víctimas.

Luego encontraron la ventana que da al dormitorio abierta, por lo que se comprendió que fué por allí por donde se habían introducido.

Uno de los cacos era descalzo y el otro calzado y usaba tacones de hule. Las huellas quedaron bien impresas en el dormitorio.

De Alajuela hemos recibido un informe que se trasmite de boca en boca con las reservas del caso: el hecho de que algunas personas están trabajando por la candidatura para Presidente de la República, de don Aquiles Acosta, actual Secretario de la Guerra.

Por lo visto, don Aquiles está empeñado en suceder a su hermano don Julio. Es curioso que todos los hombres que ocupan una Secretaría, deseen luego llegar al último escalón gubernamental.

Dícese por esas calles de Dios que don Aquiles está al habla con sus amigos que trabajan en la provincia de Alajuela por su candidatura, y ellos le tienen perfectamente bien enterado de su labor política.

Por ahí oímos decir que las provincias de Cartago y Heredia se opondrían enérgicamente a esa candidatura. Ninguno de los ciudadanos heredianos y cartagineses están dispuestos a dar sus votos por la persona ya mencionada.

Otro rumor que hemos logrado recoger sobre este particular es el de que se "invitará" a todos los empleados públicos a que voten por esa candidatura.

Claro está que, como rumor, no damos crédito a este informe; pero de ser cierto lo consideramos como un hecho grave, que ninguno de los empleados públicos aceptaría.

Suscribase y anunciese —: en este DIARIO:—

La sequía causa temor a los agricultores

SI EL VERANO SIGUE, HABRÁ ESCASEZ DE VÍVERES Y TAL VES HAMBRE

De muchos puntos se nos comunica que desde hace muchos días la sequía se ha acentuado de un modo alarmante.

De Santa Ana, Puriscal, Pacaca, Aserrí, Corralillo San Antonio d Belén, Zapote, etc. nos dicen lo mismo. Es un veranillo muy prolongado que está causando graves perjuicios a la agricultura. La tierra comienza a secarse precisamente en los momentos en que necesita de mucha humedad para el desarrollo de las cosechas. Si esta situación continúa por algunos días más, las cosechas se perderán por falta de agua.

En algunos pueblos se piensan llevar a cabo rogaciones para que llueva pronto y no ocurra un desastre en la agricultura, que no solo traería grandes pérdidas a los que a ella se dedican, sino que también, y lo que es peor, vendrían las escaseces de comestibles, lo cual agravaría más la situación del país.

Hay lugares donde ya las plantaciones comienzan a decaer, lo cual ha sido un gran desconsuelo para los labradores.

Sería conveniente que las autoridades fueran preparando alguna medida provisoria para el caso de una extrema escasez de víveres y tal vez hambre.

Propender ya al cultivo del maíz, que logre los agricultores de octubre, sería conveniente.

Donde hay abundancia de maíz no se padece hambre.

TEATRO MODERNO

HOY

A las 7 p. m.

La domadora de hombres

A las 8-30 p. m.

LA APACHE

Gran éxito

Orquesta Jiménez

Hoy se resolverá un recurso

La Compañía Ruso-Caucasica, que hace algunos días se encuentra en nuestro país, no podrá dar ninguna representación. El recurso interpuesto por el jefe de ella ante la Corte, fué resuelto hoy en sentido desfavorable.

Tendrán que marchar del país y no tienen que hacerlo. Ellos querían dar algunas funciones con el fin de hacerse de algunos reales y poderse embarcar. Ahora, como último recurso, han solicitado del Gobierno los pasajes de ferrocarril, pues de lo contrario, tendrían que ir hasta nuestro puerto del atlántico a pie. Entre la compañía figuran algunas lindas jovencitas que de seguro no resistirían ese viaje tan penoso.

Limitada por todos

CERVEZA TRAUBE

Igualada por ninguno

Aceite de Maíz "ARGO"

SUFRE UD. DEL ESTOMAGO?

Argo

Generalmente cuando uno se siente molesto del estómago es porque la comida ha sido preparada con grasas indigeribles.

Argo

"ARGO"

El Aceite de Comer más puro de

"MAIZ"

SAN JOSE, COSTA RICA

DISTRIBUIDOR

A. T. HARRISON

Argo

Del maíz se obtiene el aceite más puro y digerible y el más saludable y económico de todos los productos usados en la confección de comidas.

Argo

CUESTIONES MUNICIPALES

LOS EMPLEADOS ESTÁN PASANDO POR UNA CRISIS

Los empleados municipales están nerviosos; entre ellos hacen comentarios y cada cual desea saber algo.

¿Qué ocurre? le preguntamos a uno de los empleados de la Municipalidad. Ocorre, nos contestó, que va a haber una sesión secreta en la que se conocerá de la actuación de cada uno de nosotros. Y esto, como es lógico, nos tienen con la paja tras la oreja. Allí se sabrá quien es el que verdaderamente trabaja, quien es el que merece el sueldo que gana, quien el aumento y quien la distitución.

Son cuatro puntos que se tratarán en secreto, pero que no por eso dejará de sentirse sus efectos inmediatamente.

Cada cual espera lo que le toque en suerte. Unos quedarán con sueldo aumentado; otros con rebajo, otros cesantes. A esto último, preferible es quedar con el rebajo; porque del mal el menos.

Detalles completos del hecho sangriento del domingo

Importantes declaraciones de la víctima y del victimario

Don José Poltronieri, quien rindió ayer su declaración ante el Alcalde Primero, dijo que a eso de las siete de la mañana se dirigió al establecimiento La Comercial. Llevaba en sus bolsillos el dinero que había recogido como producto de las ventas del día anterior y pensaba depositarlo en la caja. Cuando entró vio a Monteverde hacia la parte interior del mostrador. Cuando se dirigió al escritorio encontró allí un papel que decía:

"Poltroneire se come el pan de mis hijos y le voy a matar.—Ernesto Monteverde"

Esto lo tomó a broma, pues lejos de existir disgusto alguno, ni el más mínimo incidente, eran compañeros de trabajo, y Monteverde además era su protegido en muchos favores.

Poco después de haberlo leído, se acercó a Monteverde y arrebatándole el papel lo arrojó con la mano, retrocedió tres pasos e instantes después avanzó nuevamente disparándole los tiros del revolver causándole una seria herida en el hombro izquierdo. No

supo más, porque salió a la calle, cayendo frente al Hotel Cuba, de donde fué trasladado a su casa. Fué testigo del suceso su suegro don Carmen Maffio.

El señor Monteverde, al preguntarle el Alcalde cual fué el motivo de su detención, contestó: Hace un año y medio que puse como Administrador de su panadería La Unión al señor Poltronieri y no obstante los favores hechos por él, lo ha hostilizado mucho, lo ha amenazado y ultimamente ha instigado a ciertos acreedores para que le cobren las cuentas por harina como lo pueden declarar los señores Felipe J. Alvarado, Guillermo Niheaus y el señor Netershol. Es dueño también de una fábrica de fideos denominada La Comercial a la cual llegaba Poltronieri en las mañanás a llevar harina. Hoy, estando él en la fábrica, llegó a eso de las siete de la mañana, entró al interior y después de algunas palabras que fueron cualquier cosa, estando él, Monteverde bajo la impresión de una gran molestia por las intrigas y mal comportamiento de su socio, tomó su revolver que estaba en una gaveta y disparó algunos tiros.

Después, contestando el señor Monteverde a algunas otras preguntas del señor Alcalde, manifestó que Poltroneire quería adueñarse de la fábrica, que en otro tiempo le había atacado con un garrote y que, sin embargo le había perdonado continuando trabajando con él.

El señor Monteverde vive con Mercedes Bastos, y sobre este particular declaró que ella esta-

ba de acuerdo con Poltronieri para arruinarlo.

Que hace unos ocho días, por culpa de Poltroneire se encuentra muy enfermo y que lo está asistiendo el doctor Quirós.

Al hacerle ver el señor Alcalde que se le procesa en causa por homicidio frustrado, contestó que no aceptaba el cargo porque no quiso hacerle ningún daño.

El Alcalde dictó auto de detención ordenando sea trasladado el señor Monteverde a la Cárcel Pública de Varones, exigiéndole además nombrara abogado defensor.

El dictamen Médico que fué dado por el doctor Beeche Médico del Pueblo, dice que Poltronieri presenta una herida de bala en la parte superior del tórax y bajo la clavícula izquierda, habiéndole interesado la pleura y el pulmón, saliendo el proyectil por la espalda abajo del hombro plato.

Además tiene una fractura producida por la caída por resultas del balazo.

Tardará en sanar dos meses.

Movimiento marítimo

Limón, 31.—Zarpó el vapor Holandés Venezuela con destino a Amsterdam, llevando pasajeros y correspondencia. De carga llevó, 835 sacos de cacao, 740 sacos de azúcar, 835 sacos de café y 386 bultos de verduras.

En dicho barco se fueron los hermanos Yacopi, que tanto delectaron al público.

Hoy comienzan las clases

Hoy comenzaron nuevamente las clases en todos los planteles de enseñanza, después de quince días de vacaciones.

Los niños pudientes lograron sus vacaciones haciendo paseos a los campos. Algunas maestras organizaron excursiones y almuerzos fríos, y así cada cual logró ese descanso al finalizar el primer semestre de labores escolares.

No deje Ud. de leer
LA NUEVA PRENSA

!¡TE ENVDAR TE ENVDAR!

— Pruébelo —

ES EL MEJOR EN PLAZA
Por su fama acreditada, por su pureza, por su tinte especial y mas que todo

POR SU RICO SABOR

Unicos importadores— **LA INDIA** Tomás Fernández y Hns

TÉEFONO 198 — SAN OSÉ — APARTADO 61

OCASION

Vendo una magnífica casa, toda de maderas de primera clase, escogidas en el departamento de maderas Pacific Lumber Co. Contiene siete espaciosos departamento, baño, excusado de cloaca, tres grandes corredores. Precio al contado 11,700.00 colones. Queda por la calle de Pacífico.

Por el Puente de la Fábrica Nacional, otra casa en \$9.000.00.

Informará Marino Meneses.

"INSOMNIO"

Si el insomnio es producido por una enfermedad aguda, dolorosa y si es de origen nervioso, se cura por medio del Nerviol.

Farmacia Grillo

Toda la correspondencia para este diario dirijase así:
Señor Administrador de
La Nueva Prensa